
　参考資料　４

受講決定者数 390 人　男性74人(19.0%) 女性316人(81.0%) 出席数（人） 出席率（％）

第1講 266 68.2

アンケート回収数 296 人 （回収率） 75.9 % 第2講 256 65.6

第3講 248 63.6

修了書交付数 279 人 （修了率） 71.5 % 第4講 227 58.2

第5講 230 59.0

平均 245.4 62.9

回答人数（人） 構成比（％）

45 15.2

107 36.1

144 48.6

0 0.0

0 0.0

296 100.0

回答人数（人） 構成比（％）

236 79.7

60 20.3

0 0.0

296 100.0

回答人数（人） 構成比（％）

187 63.2

61 20.6

32 10.8

7 2.4

9 3.0

0 0.0

296 100.0

回答人数（人） 構成比（％）

22 7.4

87 29.4

1 0.3

1 0.3

180 60.8

4 1.4

0 0.0

８．家族からの情報 1 0.3

0 0.0

0 0.0

296 100.0

回答人数（人） 構成比（％）

68 23.0

53 17.9

44 14.9

77 26.0

4 1.4

11 3.7

35 11.8

4 1.4

0 0.0

296 100.0

７．進学希望先のことを知りたかった

８．その他

無 回 答

３．大学の講義を聴講したかったから

４．興味のある科目分野があったから

５．受験勉強に役立つと思ったから

６．入試に有利だと思ったから

Q5　あなたはどうして高大連携授業を受講しようと思いましたか？最も近い一つを選んで下さい

回 答 項 目

１．進路選考の参考になるから

２．進路と同じ科目分野があったから

９．その他

無 回 答

Q4　あなたは高大連携授業が開講されることを何で知りましたか？最も近い一つを選んで下さい

４．テレビ

５．教員からの情報

６．友人・先輩からの情報

７．受講経験者からの情報

回 答 項 目

１．ポスター

２．募集案内チラシ

３．新聞

５．未定

無 回 答

１．大学進学

２．短大進学

３．専修・各種学校進学

４．就職

平成１８年度高大連携授業＜前期開講＞１４科目集計（平成18年5月9日～8月5日）

Q2　あなたの性別を教えて下さい

回 答 項 目

１．女性

Q1　あなたは何年生ですか？

回 答 項 目

１．１年生　

２．２年生　

３．３年生　

４．４年生・その他　

無 回 答

２．男性

無 回 答

Q3　あなたの高校卒業後の進路（第１志望）はつぎのどれですか？

回 答 項 目
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回答人数（人） 構成比（％）

14 4.7

23 7.8

12 4.1

14 4.7

25 8.4

25 8.4

34 11.5

28 9.5

8 2.7

5 1.7

9 3.0

15 5.1

17 5.7

67 22.6

0 0.0

296 100.0

回答人数（人） 構成比（％）

8 2.7

198 66.9

85 28.7

5 1.7

296 100.0

回答人数（人） 構成比（％）

21 7.1

257 86.8

14 4.7

4 1.4

296 100.0

回答人数（人） 構成比（％）

8 2.7

182 61.5

102 34.5

4 1.4

296 100.0

回答人数（人） 構成比（％）

3 1.0

173 58.4

117 39.5

3 1.0

296 100.0

回答人数（人） 構成比（％）

24 8.1

217 73.3

46 15.5

9 3.0

296 100.0

無 回 答

７．看護学を知る

８．君に伝えたい！美術・工芸の魅力

９．高校生のための哲学

１０．留学を考える人のために

Q6　あなたが受講した科目一つに○をして下さい

Q7　あなたは授業に対してどのような感想を持ちましたか

Q7-1　授業の内容全体についてあなたの理解度は次のどれに最も近いですか？

回 答 項 目

回 答 項 目

２．英語文化・言語・教育・コミュニケーション学入

１．難しくて理解できない

２．だいたい理解できた

３．十分に理解できた

無 回 答

Q7-2　授業内容の専門性についてあなたの感想は次のどれに最も近いですか？

回 答 項 目

１．専門性が高すぎる

２．適度な専門性だと思う

３．専門性が足りない

無 回 答

Q7-3　テキストや資料のわかりやすさについてあなたの感想は次のどれに最も近いですか？

回 答 項 目

１．難しく内容が理解できない

２．だいたい理解できた

３．十分理解できた

無 回 答

Q7-4　講師の話し方や授業の進め方についてあなたの感想は次のどれですか？

回 答 項 目

１．難しくてわからない

２．だいたい理解できた

３．十分に理解できた

無 回 答

Q7-5　板書の文字（大きさ・見やすさ）についてあなたの感想は次のどれですか？

回 答 項 目

１．見にくく読めなかった

２．適切だ

３．とても見やすかった

無 回 答

Q7-6　受講回数は何回ですか？

１．現代生物学入門

１２．食品の基礎知識

１３．社会福祉の動向

１４．高校生のための看護学入門

３．生命科学への招待

４．生き物たちの不思議な世界

５．応用生物学への招待

６．世界を見る、世界を考える

１１．クラシックに親しもう！
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回答人数（人） 構成比（％）

16 5.4

13 4.4

81 27.4

63 21.3

116 39.2

7 2.4

296 100.0

回答人数（人） 構成比（％）

0 0.0

5 2.4

27 13.1

12 5.8

23 11.2

107 51.9

22 10.7

10 4.9

206 100.0

回答人数（人） 構成比（％）

3 1.0

85 28.7

190 64.2

18 6.1

296 100.0

回答人数（人） 構成比（％）

3 100.0

0 0.0

0 0.0

0 0.0

3 100.0

回答人数（人） 構成比（％）

126 66.3

18 9.5

46 24.2

0 0.0

190 100.0

回答人数（人） 構成比（％）

18 6.1

46 15.5

229 77.4

3 1.0

296 100.0

回 答 項 目

１．1回

２．2回

３．3回

４．4回

５．5回

無 回 答

Q7-7　欠席した理由は次のどれですか？（複数回答可）

回 答 項 目

１．授業が不満

２．通うのが大変

３．家庭の都合

４．高校総体と重なった

５．部活と重なった

６．テストや文化祭など他の行事と重なった

７．その他

無 回 答

Q8　あなたが受講した科目分野への関心がどうなったかを教えて下さい

Q8-1　科目分野の関心は高まりましたか？

回 答 項 目

１．関心がなくなった

２．変わらない

３．関心がわいた

無 回 答

Q8-2　関心がなくなった理由は何ですか？

回 答 項 目

１．想像していた分野と違った

２．難しかったから

３．その他

無 回 答

Q8-3　関心がわいた理由は何ですか？

回 答 項 目

１．志望分野と一致したから

２．やさしかったから

３．その他

無 回 答

Q9　あなたにとって高大連携授業の受講が進路選択の参考になったかを教えてください

Q9-1　進路を決める参考になったと思いますか？

回 答 項 目

１．参考にならなかった

２．どちらでもない

３．参考になった

無 回 答

Q9-2　あなたは県内の大学・短期大学に進学したいと思いますか？
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回答人数（人） 構成比（％）

154 52.0

55 18.6

75 25.3

12 4.1

296 100.0

回答人数（人） 構成比（％）

9 3.0

14 4.7

61 20.6

4 1.4

36 12.2

101 34.1

67 22.6

4 1.4

296 100.0

回答人数（人） 構成比（％）

32 10.8

257 86.8

7 2.4

296 100.0

回答人数（人） 構成比（％）

56 18.9

233 78.7

7 2.4

296 100.0

回答人数（人） 構成比（％）

15 5.1

55 18.6

212 71.6

14 4.7

296 100.0

回答人数（人） 構成比（％）

28 9.5

231 78.0

31 10.5

6 2.0

296 100.0

１．他の曜日がよい

回 答 項 目

１．以前から志望している

２．志望したいと思うようになった

３．志望しない

無 回 答

Q10　あなたは授業のスケジュールについてどのような感想を持ったかを教えてください

Q10-1　あなたが受講した曜日（集中の場合は7）は次のどれですか？

回 答 項 目

１．月曜日

２．火曜日

３．水曜日

４．木曜日

５．金曜日

６．土曜日

７．集中講義

無 回 答

Q10-2　曜日についてどのような感想を持ちましたか？

回 答 項 目

２．今のままでよい

無 回 答

Q10-3　時間帯についてどのような感想を持ちましたか？

回 答 項 目

１．他の時間帯がよい

２．今のままでよい

無 回 答

Q10-4　週1回の授業についてどのような感想を持ちましたか？

回 答 項 目

１．同週連続日がよい

２．長期休業中の集中授業がよい

３．今のままでよい

無 回 答

Q10-5　授業回数についてどのような感想をもちましたか？

回 答 項 目

１．多い

２．ちょうどよい

３．少ない

無 回 答

Q11　あなたは単位取得についてどのように思っているかを教えてください

Q11-1　あなたは高大連携授業が高校の単位になればよいと思いますか？

4



回答人数（人） 構成比（％）

136 45.9

33 11.1

90 30.4

32 10.8

5 1.7

296 100.0

回答人数（人） 構成比（％）

134 45.3

22 7.4

96 32.4

38 12.8

6 2.0

296 100.0

回答人数（人） 構成比（％）

234 78.7

57 19.3

6 2.0

297 100.0

回答人数（人） 構成比（％）

147 49.7

13 4.4

128 43.2

8 2.7

296 100.0

①現代生物学入門 1 少し難しい内容もあったけど、わかりやすくてよかった。授業や内容もおもしろかった。

＜秋田大学＞

2 受講した内容が、学校での授業と重なったところがあって、より深く理解できた。学校では

省いた内容や、あいまいに教わったところを、この講義でくわしく学ぶことができた。講義

内容は、それほど難しくなく、すんなり頭に入った。生物はもとから好きだったが、もっと

好きになった。

3 今まで興味を抱いていた分野が授業の内容、先生のわかりやすい説明などで、よりおもしろ

く感じられるようになりました。学校の授業より、もう少し深い内容を知ることができて楽

しかったし、今ある知識を参考にして授業を聞けたので、充実していたと思いました。

4 初めて大学の授業をうけてみて、今まで、まわりにいる生物ではなくもっと大きなもの(ゾウ

とかキリンとか)しか興味がなかったものが、まわりの川や海の中にいる生物にも興味をもち

始めました。中でも興味があったのは水中に住む生物です。もっとくわしく調べてみたいと

思ってインターネットで調べてみたり、水族館に行ってみたり、今後に大きな意味をもつこ

とになった授業だと思いました。これからもその授業で教わった内容を軸として、さまざま

な生物に関しての知識を吸収していきたいと思います。

5 今まで知らなかったホヤは人間と同じで動物だということを知りびっくりしました。他には

ブロッコリーのＤＮＡの実験をやって最後にＤＮＡを見た時、白くて細長いＤＮＡがうよう

よ浮いていて感動しました。

6 とてもおもしろい内容で毎回楽しく学ぶことができました。特にＤＮＡ抽出実験はやりたい

と思っていても学校では取り扱わずに卒業・・・という形なので今回参加することにより自

分の知識をふやすことができたように思えます。

7 自分の志望している大学の授業を聞くことで、進路を考えるための、一つの判断材料になっ

た。部活や総体と重なったりして５回全てを受講できなかったのが、残念だった。けれど、

大学の授業は「こんな感じなのか。」と知ることができてよかった。高大連携授業を受講し

て更に秋大に入学したいという気持ちが強くなった。

３．どちらでもよい

４．わからない

無 回 答

回 答 項 目

１．思う

２．思わない

Q11-2　高大連携授業の受講が科目提供大学の単位になればよいと思いますか？

回 答 項 目

１．思う

２．思わない

３．どちらでもよい

４．わからない

無 回 答

Q11-3　単位認定のためには試験がありますが、あなたはどう思いますか？

無 回 答

Q11-4　科目提供大学の単位を取得した場合、その大学・短大を受験しますか？

回 答 項 目

回 答 項 目

１．単位になるのであれば試験は構わない

２．単位なしでも試験がない方がよい

Q12　高大連携授業を受講した感想や意見を自由に記入してください

１．受験すると思う

２．受験しないと思う

３．わからない

無 回 答
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8 大学のイメージとして、厳しいとか難しいというイメージがあったけど、この授業を受講し

てイメージとは違ったので意外だった反面、少し嬉しく思いました。大学に行くことに対し

て少し不安があったからです。この授業を受けることが出来てよかったです。

9 とても生物学に興味がわくようになった。他の科目も受けてみたい。

10 今回初めての受講で、高大連携授業がどういうものかわかったので、次も興味があるのがあ

れば受講してみたいと思いました。この授業は高校生でも大学の講義を体験できるのでとて

もいい講義だと思います。先生もわかりやすく教えてくれたので、とても興味をもてたし、

楽しかったです。

11 いろんな事が重なっていくことが出来なかったり、１回しか出席できなかったのは残念でし

た。でも１度だけ受けた講義でまた受講したいと思えなくて・・・来年実施する時はもっと

募集の紙の方にくわしい内容を書いてほしいです。私は、生物発生学の教授の講義ぢゃなく、

遺伝子関係の内容を期待していたので教授の専問までこまかな情報を提供していただけたら

ありがたいです。

12 私は理科の中でも生物にとても興味があり、今回の高大連携授業の生物に関する３つの

科目を受けてみることにしました。最初は「現代生物学入門」を受けてみて、やっぱり生物

は楽しいなあという印象をもちました。ところが私は、急なアルバイトが火曜日と金曜日に

入ってしまい最初の科目も３回しか行かれませんでした。他の２科目も行かれそうにありま

せん。残念という気持ちでいっぱいです。もし、後期も同じような科目があったら今度はち

ゃんと自分の時間をつくって受講したいと思っています。

13 大学は専門的なところまで勉強するので、大変そうだと思った。生物学は実験があっておも

しろかったです。

14 今回初めて受けたワケですが、内容がわかりやすく楽しくできたのでとても自分のためにな

れたと思います。部活等で重なり出れなかったのが残念です。受けた回数は少ないですが、

ありがとうございました。

②英語文化・言語15 5回の授業を通して、それぞれの先生方から、様々な英語についての事を学びました。高校卒

＜秋田大学＞ 業後もさらに英語について学びたいと強く思うようになりました。英語はあまり得意ではな

いのですが、英語を教える立場（教師）に将来なりたいと思っています。これから、もっと

勉強してぜひ大学に入って、英語をたくさん学びたいです。五回にわたる授業、ありがとう

ございました。

16 受験したいと考えていた秋田大学の先生のお話を実際に聞いて、大学に入って授業を受けて

みたいと思いました。質問にも熱心に答えて頂いて、関心が高まりました。

17 毎回授業を受けていて、どうしても分からない部分があったり、悩んだりしましたが、どの

講義も楽しく受けることができました。ただ1年生にとってはなかなか理解しがたい部分が多

かったので、できればもっと理解できるように配慮していただきたいと思いました。楽しい

講義をありがとうございました。夢に向かって頑張れそうです。

18 １回休みましたが、どの先生の講義も興味深く、おもしろかったです。特にシェイクスピア

では（５回目の）、有名な作品のことを知ることができ、よかったです。また、大学ではこ

ういう風な授業があるんだな、と大学に興味を持ちました。

19 少しだけれど大学について知ることができてよかったと思う。やはり、大学の先生から直接

お話を聞くことができるのはとても参考になるし、くわしく知ることができるから良い機会

だと思う。英語を学ぶといっても、色々な分野から、また、色々な視点から学ぶということ

が初めて分かった。　はじめは９０分はキツいかな、と思っていたけれど、いざ受けてみる

とそんなことはなく、あっという間だった。他の高校からもたくさん受講する人が来るので

自分にとってよい刺激になった。たのしかったです!!

20 初めて高大連携授業を受講してみて、とても楽しかったです。ビデオを見たり、いろいろな

国の言葉を聞いたりすることが出来て、自分のためになりました。また先生方のお話もとて

もおもしろく、ずっと聞いていたいと思いました。史料もとても見やすく、分かりやすかっ

たです。この講義を通して、今まで知らなかったことが少しでも分かることができてよかっ

たです。学校の授業で学ぶことが出来ない分野を学ぶことができて楽しかったし、大学の授
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業も想像していたより全然かたくるしくなくてよかったです。５回とも全部、受講すること

ができなくて残念でした。もし、またこのような機会があったら参加したいです!!今回はた

くさんのことを教えてくださり本当にありがとうございました。

21 高1だったのでよく分からない部分もあったが、内容的にはとても役に立つ話が多かったので

飽きることなく聴講できた。今後もこのような活動を続けていってほしいし、自分も参加し

たいと思う。

22 私はこの高大連携授業を通して、大学の授業がどのようであるか知ることができました。興

味がわいたこともあったし、もっと違うことを学びたいと思うこともありました。秋田大学

に進学するかはまだわかりませんが、参考になりました。ありがとうございました。

23 １つの科目を受講して、英語についてたくさん学ぶことができたのでよかった。今まで、大

学の受業がどんなものなのかわからなかったけど、なんとなく雰囲気がわかった。テストと

文化祭の準備とかさなってしまったので、３回しか出られなかったのが、残念だった。

次の機会があったら、全ての受業に出たいと思った。普段受けている英語のように文法だけ

をくり返しやるわけでなく、様々な分野を楽しくできるので、受けていて苦ではなかった。

24 初めて参加したけれど、高校と大学の違いを実際に体験することができてよかった。思った

よりラフなかんじですごいよかった。また機会があったら参加したい。大学進学の参考にな

った。大学が身近なものになった。講義でもらった資料も、すごい役立って良かった。ただ、

講義の時間が少しはやくて、ギリギリの時間に秋田に着くことになって大変なので、今より

も少し遅い時間にすると、他校の生徒も来やすいと思う。

25 秋田大学の先生方の授業がとても興味の沸くもので、進学希望は英語の方ではなかったけど

少し関心を持ちました。私は英語圏の文化に興味がありこの授業を受講しようと思ったので

すが、授業でも少し話がきけたので良かったです。あと、留学についての話も聞けて、これ

からの進路に役立てたいと思いました。

26 映像を参考にしておこなった５回目の授業がおもしろかったです。私達の知っている有名な

「ロミオとジュリエット」を素材にしていてとても興味をもちました。

27 １年生、２年生と受けたが、３年で受けようと思った時、担任に進学の話をされ、英語を受

けることにした。コミュニケーションということだったので、それほど得意な分野というわ

けではなく、はじめは不安もあったが、楽しく授業を受けられたし、大学の授業は話を聞い

ているだけという印象が強かったため、それがくつがえされて驚いた。２回だと修了証はも

らえないかもしれないが、楽しく受けられたのでよかったと思う。

28 今までの講義は、自分のこれからの進路を決めるのにとても役に立った。英語は得意ではな

かったけど今回の事を通して将来、英語に関わる仕事に就きたいと思えるようになった。

29 英語文化の授業の内容に前から興味があったというよりは、大学の授業がどういったものな

のか気になっていたので、色々な内容のものを受けとることができてよかった。全部で５構

目あったのだけれど、テストや文化祭に重なってしまい３つしか受けることができなくてと

ても残念だった。また、授業ごとにいくつかの資料がついてきたので授業を受けやすかった。

特にシェイクスピアのビデオは時代ごとの映画を見ることで、内容をつかみやすかったし、

自分で「これはこうだなあ」とか考えることができておもしろかった。それに、今度ロミオ

とジュリエットの映画を見てみようと思った。先生たちにも色々な人がいて、楽しかった。

今までは英語っておもしろい!!と思ってて、ただそれは文法についてだったので、発音や文

学についての英語に対して興味がわいた。こんなのもあったんだ!!という新発見ばかりだっ

た。逆にいうと、学びたい分野が増えたため、進路が複雑になったかもしれない。ありがと

うございました。

30 今回の講義は、自分の想像していたのものとは多少異なり、あまり投に立ちそうになかった

のですが、いろんな先生の話を聞けたのでよかったです。

31 今までは英語の文法的なことなどを授業で学習していただけでしたが、今回の講義ではより

専門的なことを聞けて、とても新鮮でした。高校の授業とは全く違う「大学の授業」を体感

することができて良かったです。

32 アンケートかくの遅くてすみません。そして１回しか受講できなくてすみませんでした。進

路の参考になればと思い、英語文化(秋大）に参加させて頂きましたが、ちょっと内容が難し

かったです｡私は英語を学びたいと思っているのですが私の通っているコース（？はあまり英

語を学べないので迷っています。秋大の英語文化は文法的なことではなくて、他の国の言葉

や明らかに英語ではない文字でかかれたプリントを渡されたり、授業の主旨がよく分かりま

せんでした。まだ②勉強不足だと思い知らされました。
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③英語で学ぶ自然界 ＜開講中止＞

の法則Ⅰ＜秋田大学＞

④生命科学への 33 自分自身、とても興味のある分野の授業だったので、楽しく受講できた。ますます大学への

＜秋田大学＞ 関心が高まった。

34 今まで知らなかった事を知ったり、今までの知識をより深められたので、この分野に対して

より関心・興味を抱くようになりました。授業もわかりやすく、資料が豊富だったので、と

てもよかったです。（説明も丁寧でした。）授業は週に1回と、負担が少なく、もう少し回数

を増やしても大丈夫そうだと感じました。内容ももっと深められると思うので、回数を多少

増やしてはどうでしょうか。

35 受講の内容は少し難しかったのですが、進路に向けてプラスになったと思います。ぜひ次の

機会にも参加したいです。

36 今まで知らなかった新しい知識を吸収する事ができたが、残念ながら今の自分にも将来の自

分にもあまり関係のない授業だった。元々の目的は大学の講義がどんなものか知るためだっ

たが、やはり自分のためになる内容のほうがいいのでもっと受講科目を増やして欲しいと思

った。

37 ９０分という時間も短かく感じる程、充実した講義だったと思った。内容は非常に難かしく、

３回目からの途中参加がとてもひびき、理解しようとしてもしきれなかった。しかし、回数

を重ねる程、講義の内容が全てでなくともすんなり頭に入ってくるような感覚があって、そ

れが快いというか新鮮な感じを覚えた。

38 今回都合が悪く受講することができませんでしたが、また期会があったら、参加させていた

だきたいと思います。

39 私は以前から興味があった分野を受講することができ、これからの進路について大きな参功

になりました。初めは、大学の授業レベルのことをするので難しくてついていけないと思っ

ていたけど、授業をやっていくうちに、教えて下さった教授のお話しもおもしろくて、だん

だん授業のなかに透けこんでいくことができました。またこのような機会があれば、参加し

たいと思います。

40 大学での授業の様子が少しわかった。専門的なところがあって難しかったが楽しかった。

もしまた機会があったら参加したいと思う。

41 今回受講した科目は先生がいうには「生物でないけど、少し生物の入った科学」と言ってい

ました。私は学校で物理を選択していたので、初めは授業を受けるのに不安を感じていたけ

ど、先生の授業は生物を全く習っていない私でも興味が持てたし、分かりやすかった。授業

から帰ってくると先生が私たちに教えてくれたように母に話したりしました。ホワイトボード

に先生が書いた文字がペンが薄くて見にくかった時もあったけども、とても楽しめた。部屋も

きれいだったし、温度もちょうどよくてとても快適に授業を受けれた。ありがとうございま

した。

42 今回はテストと重なったり、学校祭と重なったりして、あまり受講できなかったのが残念で

す。個人的には秋田大学の看護系の講義が夏期休業中の集中講座ではなく、他の科目と同じ

ように週１回のペースであれば嬉しいと思う。

43 少し専門性が高く難しかった。

44 気軽に受講できて良かった。希望大学に進学する上で興味深い内容を聞き励みになった。

もっと専門性を勉強できるよう、進学に向けて努力したい。機会があったら（日程があえば）

また受けたいと思います。遅くなってすみませんでした。

⑤生き物たちの  45 今まで興味を持っていなかったことにも興味を持つことができ、とてもよかったです。

不思議な世界に学ぶ

＜秋田県立大学＞46 今回初めて高大連携授業に参加したのですが、プロジェクトを使ったとても専門的な講義を

受けることができて、とても充実していたと思っています。高校の授業で少しさわっていた

事などを奥の方まで説明してくれたりして、自分の為にもなりました。中には内容が難しく

て理解できなかったのもありましたが、大学の講議の難しさや大変さを知る事ができたので

その点は良かったと思います。４回目の先生が、実物のラン藻とクロレラを持ってきてくれ
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ていましたが、これのように、持ってこれるのは本物を、見せられる物は見せる等、自分の

目でみて感じるという事もやれば楽しくなるし、それに対しての興味のわくのではないかな

と思いました。あと、時間的にも、先生が作ってきてくれたプロジェクトを全部見れなかっ

たりだとかいうのかあったので、もう少し時間を延すか、内容を短くするかした方が良いの

ではないかと感じました。あまりに中途半端なところで終わってしまったのがあったので、

もったいなかったです。

47 結構専門的な事をさらっと軽くやっていたので分かりやすく、かつ、おもしろかった。県立

大学へ行きたくて、この授業に参加したので、色々と勉強になり、もっと県立大学へ行きた

いと思った。毎回、違う内容を５回やるので、３回くらい同じ内容で１５回の授業でもいい

と思う。とにかく、９０分は短いと思った。楽しいのでいくらでも受けられる。でも、大学

の方でやってくれるともっと嬉しい。もし可能であれば実験などがあれば楽しいと思う。自

分は、農業学校なので少し知識があって、すんなりと講義を受けれたが、普通高校では、ど

うだったのだろう。たまには難しい用語もなどもあった気もする。

48 ５講義中前半２講義は体調不良で休んでしまったけど、残り３回をしっかりと出席できてよ

かったです。今思えば休んだ２回がとても、もったいなく思いました。大学の講義は、９０

分と長いなぁ～なんて思ったりしましたが、案外短いと思いました。この高大連携授業は、

進路決定の際とて役に立つのでとても助かりました。

49 進めるのが速くてノートを全部とることがきなかったことが少し残念だった。興味のある科

目についての受講だったので受けることができてよかった。知らないこと多くて理解するの

が難しかったけど、専門的なことを深く学ぶことができたいへん勉強になりました。

50 今回、高大連携授業を受講したことで、大学の授業の大体の感覚を感じ取ることができ、

今後の進路の参考にとてもなりました。また、講義をしてくださった先生方は、とても分か

りやすく、かつ、詳しく教えてくださったので、私も理解しやすかったです。講義内容も、

とても興味深いものが多く、毎回とても楽しみにしていました。特に、リンゴの受精の講義

は、遺伝子の分野から栽培方法や栽培するにいたっての問題など様々な目線からリンゴにつ

いて学べてとてもおもしろかったです。また、研究することのすばらしさを高大連携授業を

受講し、秋田県立大学の講義を受講したことで、学ぶことができました。高大連携授業を受

講して私の今後の進路に大きな影響を与えられたことを本当に良かったと思います。ありが

とうございました。

51 今回の高大連携授業では、普段授業で学べない専門的な分野を学ぶことができて非常に充実

した時間を過ごすことができました。また、大学の講義の雰囲気を短い時間でしたが感じ取

ることができて良かったと思います。私は進路について悩んでいたのでこの講義は自分の中

の思いを整理する良い機会になりました。ここで学んだことは、自分の希望する進路へ向か

うための足がかりとして大切にしていきたいと思います。そして、この経験を今後の学校生

活に少しでも生かせるように努力していきたいです。

52 生物の生態は不思議で面白かったです。講師の方々も聞き取りやすい話し方をしていて、時

に笑いを折り混ぜて退屈しない素晴らしい講義でした。今後またこのような機会がありまし

たら、ぜひ受講したいと思っています。貴重なお時間有難うございました。

53 昔から自然環境に恵まれた場所で育ったためが幼い頃から自然に対して興味、関心がありま

した。ですから今回の高大連携授業もとてもとても楽しいものでした。前回の授業にも来た

のですが、受付というものを忘れてしまっていたために受講したことになっておらず、残念

です・・・orz今回はリンゴの受精などについてご講義していただいた方の授業が特に楽しく、　

興味を持ちました。組み合わせにとっては様々な種類のものが生まれる可能性があり、無限

に存在する、ということで。無謀なハナシなのですが、有限にさせてやりたいなぁ、なんて

思ってしまいました・・・m(_ _)m大学に入学するような機会があれば是非授業を受けてみた

いと思いました！！

54 高大連携授業の内容はとても興味深く新鮮だったので、楽しく受講することができました。

私は大学進学を志望しているので、大学の講義を受講することができ、進路の選択の参考に

なりました。本当にありがとうございました。

55 高校では教えてもらえないことを教えてもらえてよかったと思います。内容は難しいところ

もあったけど、先生がわかりやすく、ていねいに教えてくれたので、内容をつかむことがで

きました。進路に向けて、とてもいい経験になりました。教えてくださった先生方、本当に

ありがとうございました。

56 初めて大学の授業を受けてみて、一番最初に思ったことは時間がとても長いということでし

た。私のかよっている高校では、今５０分授業なのでさらにその４０分とうことで長く感じ

られました。ですが、分かりやすい説明だったので、理解しやすかったです。資料があると、
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きれいにまとめられていて、より分かりやすかったです。また、私の家は農家なので、家族

授業の内容を説明する時、資料があるおかげでノートといっしょに、少し詳しい説明をする

ことができました。資料のない授業も、内容を詳しく書かなければ、と思い細かい部分も自

分の手で書くので頭に入りやすかったです。高大連携授業で習ったことは、とてもためにな

ることでした。これをどういかしていくかは、私自身決めていかなければならないことなの

で、しっかり考えようと思います。

57 高大連携授業に参加してみて、農業高校で学ぶ学習内容よりも、もっと高い専門性のある授

業を受ける事ができ、とても勉強になり、刺激になった。また、このような機会があれば、

ぜひ授業を受けてみたいと思う。

58 この授業に参加してみて実際の大学の教授の方々の講義を聞き、とても勉強になり、大学へ

進学してみたいという気持ちが大きくなり、とても得るものが大き授業だった。これからも、

この様な機会を活用し、自分の知識をどんどん増やしていきたいと思った。

⑥応用生物学への59 大学の模擬授業をうけて、自分の希望の大学のことを知れてよかったと思う。専問的な分野

＜秋田県立大学＞ も多かったが、自分の好きなことの内容だったのでとても楽しかった。授業回数が少ないと

思うので、もう少し回数を増やして欲しい。

60 応用生物科学の社会への影響ってかなり大きかったんですね。ヨーグルトとヤクルト以外に

も家畜や花にも使われていたようです。

61 今回は、学校の行事が重なってしまい、全ての授業に参加することができませんでしたが、

出れた分では、とても有意義なものとなりました。またいつかこのような機会があればまた

参加したいです。

62 志望はしていたけど、どのような内容なのかよく分からなかったので聞けてよかったです。

最終日に行った授業は資料が充実していていてとても良かったし、興味を持ちました。

63 わかりやすく説明もしてくれたのでよかったです。あと資料とかも用意してくれたし、もけ

いを使って説明もしてくれたのでよかったです。おもしろかったです。またこのような授業

があったらさんかしてみたいと思いました。

64 今回、体調不良だった時もあり、５回の講義中４回だけの参加でしたが、どの講義も、興味

深く、ためになるものばかりでした。また、今回の講義は自分の進路希望と合った内容でそ

の分野にますます関心を持ちました。そして、私は進学してもやはり、今回講義で受けたよ

うな内容を学んでいきたいと強く思いました。そのきっかけを与えてくれた高大連携授業に

参加できて本当に良かったと思います。今後は、自分の進路希望を実現するためにこの講義

を糧にして日々勉学に励んでいきたいです。

65 今回、秋田県立大学・生物資源学部の応用生物科学科の高大連携授業を受講して、前回受講

した同大学・同学部の生物生産学科とは違ったまた新しい視点から秋田県立大学を感じ取る

ことができ、とても良かったと思います。今回の高大連携授業は前期ということなので、後

期も受講しようと思いました。私の進路に、とても関わってくる講義を受けることができて

本当に良かったです。後期も、より一層よいものとなることを期待しています。ありがとう

ございました。

66 今回、応用生物学というのを初めてくわしくいろいろな先生から聞くことができたのですが、

全体を通して難しい分野だなぁというのが一番の感想です。化学や物理、生物と様々な事が

わかっていないといけないので深めていくのは、大変だと思いました。しかし、逆にやりが

いのある分野でもあると感じました。生物がもっている能力をなんとか解明して日常に生か

していこうというのがすごいと思います。いろいろな生物のいろいろな特徴に興味をもって

やっている先生のお話しをたくさん聞くことができて良かったと思いました。

67 今回は、応用だったので自分の行きたい大学の行きたい学科で、すごく勉強する事ができま

した。でも、毎回違うお話しなので、1つの事をあまり深く聞けなくて、残念です。もっと、

回数を増やしてもいいので、２回くらい同じお話しをやりたいです。あと、もっと科を増や

してほしいと思いました。人数も、適切で講師の先生もていねいで分かりやすかったです。

68 実際に進学希望のある大学の授業を受けることができて、とても参考になった。さらに大学

に対する関心が高まったし、自分のやりたいことも明確になった。夏前に貴重な体験ができ

てよかったと思う。今回の授業を無駄にしないようこれから受験に向けてがんばっていこう

と思う。

69 自分が志望する大学についての、研究内容と、分野がよく分かったので、高大連携授業を受

けて良かったと思います。
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70 とても関心のある内容でした。ますます秋田県立大学に入学したいと思いました。分子構造

を理解させるために分子モデルを使った授業はおもしろく、楽しみながら聞くことができま

した。

71 高大連携授業を受ける時、自分で中容を理解できてよかったです。大学の授業の感じを体験

できて、これに出てよかったなぁと思いました。

72 システム科学技術学部の高大連携授業を行うことも考えてもらいたいと思う。

73 資料は見やすかったが、毎回の感想文の書き方を、統一してもらいたい。全ての講義を受け

て、自分がどの道に進みたいのかがわかった。

74 とても貴重な講義を受けることができ、参考になりました。もう少し、自分は魚や海洋生物

関係の講義を聞いてみたいと思ったので、もう少し、多くの講義を受けることができたらい

いいのではないかと思いました。

75 大学の授業は高校とはまったく違って、一つの分野を集中して行うことにびっくりしました。

それに最先端の技術を使って行ったり、新しい技術の開発も行っていてすごいと思いました。

改めて、大学へ進学して専門的知識を得たいと思いました。

76 普段、学校の授業で聞くことのできない、専門性の高い講義が聞くことができてとてもよか

った。これらの専門的知識を普段の授業や生活に最大限に生かしていきたいと思う。

77 高大連携授業を受け、学校で学んでいるよりももっと専門性の高い授業を受けられ、とても

良い刺激を受けることができて、とても良かったと思う。これから、もっと明確に進路を決

め、この授業で受けて刺激や、学んだことを忘れずに、これから活動していきたいと思う。

78 自分の志望している大学の講義を聞くことができて、この分野に興味がさらに湧いた。

具体的に何をするのかが分かり、是非この大学に入りたいなと強く思うようになった。

79 ２回目の授業までしか出られず、残念でした。どちらの授業もとても興味深く、分かりやす

い授業でした。また、授業の後のレポートで、私は授業の内容の質問をしたのですが、その

質問の回答を丁寧に書いて届けてくださったのでとても感激しました。また機会があれば、

受講したいと思います。

⑦世界を見る 　 80 コミュニケーションの場がほしかった。他人と隣り合うのだからそういう配慮がほしかった。

＜国際教養大学＞

81 英語での授業が受けたかったです。意見が出しにくかったです。

82 第２回の講義がとても面白かったです。高大連携授業を通して、様々なことを知ることが出

来て良かったです。また、大学の授業はこうゆうものなのだなぁ～と知り、今後の進路決定

において、すごく参考になりました。

83 もっと少人数がよかったです。本当の大学の授業のような講義がよかったです。

84 始めて来ましたが、とても興味深かったです。これから留学(アメリカですが)するのですが

その参こうにもなったと思います。

85 2回目の講義のときに全員に感想を聞くと言ったにもかかわらず自分は感想を聞かれませんで

した。あまり人数が多くない講義だと思うのでできれば全員に意見を聞くなどのことをしっ

かりやってほしかったです。講義の中で特に考えさせられたことは各国の貧困についてです。

１日１ドル以下で生活している人が多い国があることに対し自分の生活態度を考えてみると

はずかしくなる思いでした。でも１日１ドル以下で生活することが必ずしも貧困ではないと

いうことを学校で学んだので、各国の生活についてもっと学びたいと思いました。

86 実際の授業に近い授業を受けることができ、とても参考になったのはもちろん、純粋に授業

を楽しむことができました。ぜひまた受講したいです。

87 高大連携授業を受講して普段自分が考えたこともなかったことを少しの間だったけれどまじ

めに考える時間を持てて良かったと思います。普段の学校の中で勉強していることはテスト

のためだったり、あるいは受験にむけてのことなので高大連携授業のように学校で習うこと

のない内容を行うことは私にとってむずかしかったけれども深く考えさせられる時間となり

ました。特に第２回目の授業の貧困の子供たちの現状、それに対して今の私達ができること

を考えたのが一番印象深いものとなりました。考えをまとめたり、根本的な解決法を見つけ

ることはできなかったけれど発展途上国に対する意識が高まりました。その日の夜に放送さ

れた「世界がもし100人の村だったら」という番組をまじめに最後まで見た時、自分はとても

無知だったことに気づかされました。先進国に住む私達の生活はとても快適であるけれどそ

れに慣れてしまい、日頃、自分がどんなに恵まれているか忘れがちです。何気なく生きてい
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る私達の遠くはなれたところで明日を生きるのに精いっぱい子供たちがいることを知るきっ

かけに高大連携がなれて参加して良かったと思いました。できれば英語を勉強したいので英

語を話してほしいです。

88 初めてこの授業に参加して、自分の高校の授業とは、まったく違いがあってすこしとまどい

ました。高大連携の授業は「世界について」真剣に深く考える場です。しかし、私は自分の

国のことですら、まともに知っていないことに気づきました。日本が戦後どれだけの国に、

助けられたか・・。その恩をまったく返していないこと。自己中の国であること。英語の技

術をもっと身につけたい。他国について調べたい。という前に、まず我が国のことをしっか

り理解していないと通要しないということに気づかされた。授業を受けている内に、他国一

つ一つにも、きちんとした歴史や課題があること。それぞれ解結しなければならないことが

山ほどあることも知った。少しでも世界とこの国のためにやるべきことを考えれてとても貴

重な時間となりました。このような機会がたくさん増えて、たくさんの人にも気軽に参加で

きたなら、世界を見つめる目が増え、良い道へ進めると思います。実際、大学進学へもとて

も役に立ちました。ありがとうございます。

89 今までに、４カ国の歴史や、建築、文化など、いろんな情報を受けとることができたことが

とてもためになったと思います。これからも、知識を高めてくれる授業を期待しています。

90 国際教養大の先生の授業ということで、全て英語の授業を期待していたのですが、他の生徒

さんたちの希望で日本語で行われることがほとんどでした。ちょっと残念だったので、もし

今度出られることがあれば、英語授業を日本語授業コースに分けて貰いたいと思いました。

91 昨年の前期・後期に引き続き３度目の受講でした。過去の知識に加えて新たにさまざまな事

を知ることができ良かったです。先生方が私の顔を覚えていて下さったので嬉しく思いまし

た。授業によっては、英語で説明する時もありましたが、多くは日本語での説明だったので、

「授業は全て英語」とい特徴をもつ国際教養大としてもっと英語で講義した方がよいと思い

ました。

92 全ての講義が充実しており、この大学に入りたいという思いが強くなりました。国際的で様

々な国出身の教授がいるということが印象的でした。また、日本語も上手で、すごいと思い

ました。講義は英語と日本語で行われることが多かったが、もう少し英語を増やすべきだと

思う。もしくは全て英語でやった方が雰囲気が伝わったのではないでしょうか。また、希望

者にもっと沢山の講義を受けれるようにし、単位とした方がいいと思いました。毎週、新し

い発見があり、いい経験となりました。素敵な講義の機会を与えてくださった皆様に感謝い

たします。

93 僕が今回高大連携授業を受講して思ったことは、まず各国の歴史、文化について深く知って

おもしろかったです。僕は非常に歴史が好きだったので、だいたい先生が話していることも

理解できて、参考にもなりました。1回だけ講義に参加できなかったのはとても残念ですが、

また来年このような機会があったらまた参加したいと考えています。

94 私は国際のことに興味があったので参加しました。だから、あまりよくは知りませんでした。

でも毎回先生方の話を聞くうちに、他の国や日本の文化に関心がわき、もっと知りたいと思

うようになりました。この授業の中で初めて知ったこともたくさんあります。外国のことを

勉強したいと思ってはいましたが、進路としては全く考えていませんでした。でも、もっと

いろんな文化を知りたいと思うようになり、進路としても少し考えるようになりました。こ

の授業に参加して、視野が広がったので、とても良かったです。次も参加できたらいいなぁ

と思っています。

95 私は２回欠席したためその分は分かりませんが、受講した３回のどの授業も充実したもので

した。また、それらを通して、様々なことについて考えることができました。進路について、

地球規模での問題（発展途上国などについて）など、もう一度深く考えてみる良い機会とな

りました。私は歴史に興味があるため、最後のロシアについての授業はとても興味深いもの

でした。また、ペテルブルグには世界遺産でもあり、以前から関心があったため、今回の授

業で行って自分の目で見てみたいという気持ちが強くなりました。また、「日本でいうと」

という分かりやすい説明のおかげで、とてもイメージしやすくとてもよかったです。I could

experience precious classes.I got pleasure from joinig classes.(to join?)

96 今回は３回しか受けることができなくて残念でしたが、他国についての理解を深めることが

できて良い機会だったと思います。ただ、せっかくなので英語の授業も受けてみたかったで
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す。あまり大学の雰囲気が伝わらなかった気がします。

97 私は元々「世界」に興味があり受講しましたが、参加する事によりもっとわいてきたと思い

ます。私はこれから「世界」に向け、いろいろな事にチャレンジしていきたいです。また福

祉にも興味があるのでそちらもプラスして勉強したい気持ちがあります。良ければもっとた

くさんの（専門的な）受講目を増やしてほしいと思います。毎時間楽しかったです。ありが

とうごさいました。

98 希望している大学の授業を受講したので、大変ためになった。特に第1回では、実際に受験の

話を聞けたりそのために今何をすればよいかなど具体的に聞くことができて良かった。また、

いろんな国の話にもとても興味がわいた。実際大学で行われている授業ができたらいいと思う。

99 興味のある内容だったので楽しかった。少しわかりにくい部分があったが、全体的には分かり

やすく良かった。

100 高校の授業とは全っく違う雰囲気で大学の講義の方が楽しいと思った。内容も最初は興味が

なかった分野にも関心がわいた。ぜひまたこのような機会をつくってほしい。

101 提出が遅くなり申し訳ありませんでした。

⑧看護学を知る 102 高大連携授業を受講して、より進路に対する自分の気持ちが明確になったと思います。授業

＜秋田看護福祉大学＞を受け看護の道により進みたいと思いましたし、いろいろな面でプラスになることばかりで

した。毎週あるということで通うための交通手段や時間を作るのが難しかった、本当に勉強

になりました。ありがとうございました。

103 初めて大学の授業を受講してみて、初めはとても不安だったけど、先生方の説明がくわしく

て、わかりやすいものでよく内容もわかって、将来の夢に少しでも近づくことができたと思

うのでよかったです。これからもこのような機会にはどんどん参加していきたいです。

104 90分という大学の授業時間を体験できてよかった。専門的な内容をわかりやすく、楽しく説

明してくれた。今回の授業で、看護学にますます興味をもったので、進路実現への意欲がわ

いた。はじめて会場に来たとき、教室への行き方を案内してくださった人がいて、うれしか

った。身近な問題について考える機会になった。

105 高大連携授業を受講して、自分の夢に向かって努力しようという気持ちがとても強くなりま

した。高校の教科書には書かれていない専門的な内容も、大学へ進学し、もっと学びたいと

思えるものでした。野球応援や、授業や授業日と重なり受講できない日もありましたが、受

講できて本当によかったです。もっとこのような機会を有効に利用すべきだと思いました。

特に、医療関係などの専門分野は、イメージが先行していることが多いので、現実との誤差

にもおどろきました。このような体験を無駄にすることなく、大学進学に向けて頑張ります。

私達にこのような機会を与えて下さり、本当にありがとうございました。

106 演習を入れながらの方が、分かりやすかったし楽しかったと思う。一回目の講義が、人形を

使ったりペアになって、実際に脈のとり方を教えてもらって測ったり呼吸も見たりしてとて

も勉強になりました。最後の講義は将来福祉の仕事をしたいと思っていて、福祉系のある学

校に進学したいと思っているのでとても勉強になりました。特に、高齢者の心理的特徴では、

高齢者の性格は元々持ち合わせているものでみんなが頑固になるわけではないということを

教えてもらって、私は高齢者みんなが気難しくなってしまうと思っていたので考えが変わり

ました。

107 とても勉強になり、看護学に関心がわきました。授業の中には演習などもあり、とてもため

になったと思います。５回全てを受講できなかったが、参加してよかったと思いました。

108 自分が進学先で学ぼうとしていることを予習することができたと思うので良かったと思いま

す。授業の回数や実施する曜日もちょうど良かったと思うし、スピードも良かったです。こ

れからの勉強の刺激になったので参加してみて良かったです。

109 学生がいなくって、どういう雰囲気の中で勉強などをしてるのか分からなかったのが残念

でした。週一回の授業は、科目別なのでとても分かりやすかったです。やはり大学の資料を

見るのと、実際に行って授業を受けるのでは、全然違うので本当に来てよかったです。看護

師になるにしても保健師になるにしても心が広く、視野も広い人でなければならないと思っ

た。そして、何事にも自立していなければならないので、これから自立していくよう心がけ

ていきたいと思います。
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110 私は、いとこが看護師でして、大館にいましたので、看護福祉大学のことは聞いておりまし

た。それで、以前からとても興味がありまして、担任の先生から、この話を聞いた時は、す

ごく嬉しかったです。高大連携授業を受けて、自分の希望している「看護」の在り方も身に

付けることができてとてもよかったです。また、「看護」というものも身近に感じることが

できました。今回の授業は、本当に自分にとって為になるものになりました。この授業を生

かして、今後も「看護」について改めて考えてみたいと思います。ありがとうございました。

111 第１回目に全県総体にかさなってしまいこの講座に出られなかったのが少し残念でした。大

学での勉強が出来たのがとても、よかったです。でも実際に実技が少くなかったので、もっ

と実技があったらもっと楽しかったのではないかなぁと思います。昨年もこの授業に参加

させてもらったのですがその時の日程の方(長期休業中でわない方)がよかったです。

112 初めて大学の授業を受けてとても勉強になりました。私は看護師を目指しているので、今ま

での講習を受け、さらに興味がわきました。このような機会があればぜひまた参加したいと

思っています。授業の内容はとても分かりやすかったのでよかったです。でも、もう少し専

門的な内容も知りたいな、と思いました。

113 この高大連携授業を通して、進路選択を少し変えようというきっかけを得ました。看護学は

前から興味があり、自分なりに本などでも勉強していましたが、受講してみて、それだけで

はだめなのだということを学びました。人を助けるということは、それだけで重大な責任を

背負わなければいけないし、人と接することが多いので、臨機応変に対応できなくてはいけ

ないと思いました。私は看病されていた身ですが、多くの看護師さんを見てきて、それを自

然にこなしていて、やっぱり偉大な存在だなと思いました。

114 私にとって初の高大連携授業でした。去年行った友人から「楽しいよ！」と聞いていました

が、初めて聞く興味ある話もあって楽しかったです。５週間のうち今日の最後の授業である

「老年看護」は、ここを申し込んだ時から楽しみでした。私は特に老年看護に興味があった

のでワクワクしながら聞くことができました。５週間のうち、４週間しか来れませんでした

が、ここでの貴重な体験をもとに、これからの進路を調整していきたいと思います。

115 初めから興味があった「看護」。大学の授業を受けてみて、「大学の授業とはこんな感じな

のか。」と思ったし、何より、「看護」に対して、もっと興味が深まりました。なので、今

はまだ２年生だケド、受験勉強を一生懸命やって、行きたい学校（看護学校）に合格できる

ように頑張りたいと思いました。本当に自分のためになったと思います。１ヶ月間ありがと

うございました。できれば、パソコンを使った授業ではなく、黒板に書いてもらいたかった

です。

116 高大連携授業を受けてまず思ったことは、高校の授業とは違って、授業時間が長いというと

ころでした。大学では一回一回の授業を集中して、受けようと思いました。先輩から、秋田

看護福祉大学は楽しいと聞かされていたので、秋田看護大学に入りたいなと思います。

117 大学の事はまったく知らない事ばかりだったし、まだ高校に入学したばかりで進路について

は考えていませんでした。でも授業を参加した事をきっかけに将来について深く考えること

もできたし、大学の事も知ることができたのでよかったと思います。

118 看護に興味があったので、めったにない機会と思い、参加させていただきました。全ての

講義を受講しようと思いましたが、全ては受講できず、とても残念でした。90分間だったの

で、「けっこう長いのかなぁ」と思いましたが、集中して聞いているとあっという間に時間

が過ぎていったので、とてもビックリしました。また、将来のことを考えるいい機会になっ

たのでよかったです。またこのような機会があれば、ぜひ参加したいです。ありがとうござ

いました。

119 講師の方々の話が分かりやすかった。実際に赤ちゃんの人形を使って説明してくださり、自

分でもその人形に触れることができたので実感がわいた。進路選択に役立ったと思う。

120 普段は習うことのない授業を経験できてとても為になりました。進路の面で、学校を決める

だけでなく課目を決めることもできるので、とても良い授業でした。

121 大学ではどのような授業をするかくわしくわかってとてもよかったです。また参加したいと

思いました。

122 進路選択に役立ちました。ありがとうございました。

123 本当にありがとうございました。

124 今回受講して、自分の進路にとても参考になりました。今後もこのような授業を継続してい

ってほしいと思います。
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125 自分の進路に役立つものだったので受講してよかったと思う。

126 今まで自分の知らなかったことや看護に関する専門知識などを学ぶことができたのでとても

勉強になったと思う。これからもこういう構議は続けてほしいと思う。

127 もっと、看護師になってから、どんな仕事をするかとか病院ではどんなことがあるか知りた

かった。そして、進路についても、もっと知りたかった。

128 少し遠い大館での講義ということで、通うのは大変でしたが勉強になりました。今回、私は

「小児看護学」があるというので受講したのですが、それ以外の講座もためになったと思い

ます。前期・後期で同じ講座の続編みたいなことをしてもらえるといいなと思います。ます

ます知識も深まるだろうし、大学の授業の予習（？）になるのではないでしょうか。あと、

その各講座の中で、その科目提携大学について紹介をしてもらえると進路について考える

際に参考になって良いと思います。後期も自分の興味のある講座があったら受講してみたい

です。

129 私は、今回初めて高大連携授業を受講しました。福祉、介護の事を学ぶことが第一の目標で

はありましたが、５回の授業を通して、他に保育や幼児教育について知る事ができ自分の専

門的知識が多く増やせたと思います。あと、自分の志望大学に短期間ではありますが通う事

でますます、この大学に入りたいと思えましたし、大学の中のキャンパスなど高校とはまた

違う部分も知る事ができました。貴重な体験をすることができたと思います。高大連携授業

で学んだことで大学について本当にたくさんのことを知るよい機会になったと思います。こ

のことを学校に帰って後輩にも教えて進路決定にも、いかすかてにしてほしいと思いました。

130 私は、看護学について受講したのですが、実際に教室を使っての体験ができて、とてもたの

しかったです。

131 自分の進路の参考になったので、とても良かった。また、このような機会があったらぜひ

参加したいと思った。

132 私は保育士を目指していて、小児看護や少子化の講義、育児技術体験に興味があったので、

受講させていただきました。やはり看護を中心としてた話だったので、少子化についてのく

わしい話は聞けず、また、学校の終業式と重なってしまい、第４講を受けられなかったこと

が残念でした。でも、小児看護では、保育には直接的に関係はないけれど、とても興味の

持てる話を聞くことができたので良かったです。それから、第一講目体験した桂城花子さん

の脈を見る事がとてもおもしろかったです。

⑨君に伝えたい 133 絵画教室に通うかどうしようか迷っていたので「高大連携に参加してから考えよう！」と思

＜公立美術工芸短大＞い今回参加させていただきました。第1回の講義では先生が各生徒の質問に自らの経験もまじ

えて説明して下さったのでとてもわかりやすかったです。デッサン力をつけるには「とにか

く1日10分でも何でもいいから描くこと！」など実際に美術短大で講義を行っている先生にア

ドバイスがもらえて、すごく勇気づけられたというか、少し不安がなくなりました。また、

第３講では本格的に陶芸というのをやらせていただきました。“菊ねり〟という土のねり方、

ろくろを使ってみることなど予想以上に難しく「大学でもっと学びたい」とまた改めて自分

は美術が好きだと確認することができました。短い時間でしたが、いろんな知識をありがと

うございました。

134 「講義ってただ話を聞くだけなのかなあ」と思っていたので、今回の充実した講義内容には

驚きました。聞いていて飽きない話題や興味のわく小話など、ためになるだけでなく、とて

も楽しめた授業でした。私は第5講に出られなかったのですが、それがとてもとても悔やまれ

ます。（文化祭と重なってしまったんです・・・）次回このような機会があったらぜひ！全

部受講したいです。とても参考になり、進路についても考えることができた１ヵ月でした。

135 私は授業を受講し、美術に関する意欲や関心が高まりました。第１講からわかりやすく、授

業の中に引き込まれました。このような授業は、受講する機会がないのでとても参考になり

ました。

136 自分の知らない、いろんなやり方があってタメになりました。あと、ただ話すのを聞いてい

るだけでは、ねむくなってしまうので、なんかやらせてほしいです。

137 卒業制作などのたくさんの作品が見れていろいろ良かった。表現のしかたにもいろいろある

ことが分かった。

138 また参加させて頂きました。今回は場所がカレッジプラザだけでなく、美短のアトリエの方

でやる回があるということで、とても楽しみでした。文化祭とかぶってしまい最後のガラス

の授業には出られませんが、陶芸はとても良い体験をさせてもらいすごく楽しかったです。

実際に体験したことでより興味を持つことができました。ありがとうございました！！
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139 実際に道具等見せてもらえて良かったです。体験している姿を見れて、どうやって作品を作

くるかわかりました。ガラスの形作り、見ているだけでも楽しかったです。体験すれば良か

ったな…。現地に行くのに迷いました少し。地図が少しわかりにくかったです…。

140 実際に見たり体験することができて良かった!!限られた時間内だったので、教わったことは

すくないけれどとても貴重な時間を得ることができてよかったと思う!!

141 色々な分野の先生方の講義をきき、進路決定に向けてとても参考になりました。

142 第１講からとても面白かったです。最初は、普段の授業のようにかた苦しいものかと思って

たけど、意外と気楽にうけられるものでした。実習では、美術学校というだけあり、本格的

なものがたくさんあって驚きました。普段体験できないものなので講師の方々はすごいなぁ

と感じました。講師の方々は、あっさりと作業をこなしてしまうので、実際にやってみてギ

ャップを感じました。自分も慣れればあのくらいできるのかとあこがれをもちました。今回

の高大連携授業を通して、さらに美術への感心を深め、自分の進路を考えるいい機会があた

えられたと思います。

143 美術は授業にときでしか勉強をしたりしなかったけれど今回の講習などをきいて知らなかっ

たことがわかったりしました。美術は、絵をかいたりすることしか、あまり興味がなかった

けれど、ほかにもたくさんあり、また違うことにも少し興味がもてたと思います。実習は、

普段ではあまり出来ないことを体験できて、おもしろかったし、難かしく、簡単ではないと

いうことが知れました。

144 全部参加できなくて残念だった。でもとても１回１回の講義は今の私の実になるものだった

と思う。とても楽しかった。

145 ・場所が少しわかりにくかった。

・実際に体験できたので、それがよかった。

・貴重な体験、ありがとうございました。

146 高大連携授業に参加したことで、大学のよい面だけでなく、大変だと思う面も知ることがで

き、いい経験になった。また、実習もあって、より分かりやすい授業だったと思う。

147 第3講では初めての陶芸だったけど、とても楽しかった。またやってみたいと思いました。

教えてくれた先生方もとてもていねいでわかりやすかったです。第5講では、私はガラスをや

らなかったけれど、生でガラスを作っているのは初めてだったのでとてもうれしかったです。

先生方もとてもおもしろくて、見学も楽しかったです。工芸の方は、いままで、あまり興味

はなかったのですが、今回を期にとても興味がわきました。もう一度やってみたいと思いま

した。

148 今までは、美術の知識というのは何もなくて、ただ好きなだけでした。でも今回この高大連

携授業に参加して、美術についての知識だけでなく、考え方などについても学ぶことができ

て、とても有意義奈時間を過ごさせてもらいました。また、第三回、第五回での実習は、一

つの物（作品）が作られている過程を見て、更に実際に作らせてもらって、素直に驚き、感

動しました。全五回の授業、本当に楽しくて、もっと美術が好きになりました❤ありがとうご

ざいましたっ！！！

149 今まで体験したこのとないことばかりで、すべてがおもしろかったです。1つ1つの授業が自

分にとって大きな発見で、おどろきでした。まがきかいがあれば、たくさん体験したいです!！

５回だけでしたが本当にお世界になりました。ありがとうございました♡

150 第3講ではろくろ回した、前々からおもしろそうだとは思っていたが、実際やってみて本当

におもしろかった、「粘土は渦巻いているとゆうかねじれてる」ことがわかった。外側では

なく、内面での変化だった、この体験でろくろに対し、便に興味がわいた、第5講はなんじゃ

こりゃって感じで硝子がコップになった。大体の作業の過程（基本）は利解できたと思う。

見ていて楽しい授業だった、やはり実習は、座学と違ってインパクトがあり、記憶に強烈に

残る。

151 第3講は実際に粘土をろくろで回し自分なりの湯呑みを作る体験ができて、授業の内容を少し

でも触れることができ、進路の糧になりました。最後の第5講は、自分ではガラスに触れな

かったものの、実際の作業場を見ることができ非常に実感がわきました。が、講義時間が1

時間30分と、短く、実習を行うにはもう少し時間を長くとっていただきたかったです。

（忙しい中講義を開いてもらっていて、勝手にすみません）↴

152 初めてのことばかりでよい体験になりました。とても楽しかったです。第3講は出席できませ

んでしたが、第5講のガラス工芸の体験がとても面白かったです。教えてくれた方々もやさし
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かったし、わかりやすくて、受けてよかったと思いました。少々緊張しましたが・・（笑）

153 高大連携授業を受講して、どのような科目があるのかが分かった。受講することによって、

分かりやすく美短のことが分かり、進路選択が広がった。また、受講だけなく実習もあり、

より美短のことを知れた。実習を行うことによって、講義で伝わりにくいところも、実習だ

とかなり分かりやすくなり実際に体験してみて、さらに興味がわいた。この高大連携授業を

今後の進路選択に生かせればいいと思う。

154 どちらとも体験できましたが、楽しかったです。普段体験できないことを経験できて、とて

もよかったです。参考になりました。第5講の「なんじゃこりゃガラス」についてですが、私

をはじめ7人の生徒が体験できましたが、残りの皆さんには少し物足らなかった思います。で

きあがってある作品をもっと見て、もっと触れたら・・・とも思いました。今後このような

機会があれば、是非とも参加させていただきたく思います。ありがとうございました。

155 今回都合が悪く受講できませんでしたが、また期会がありましたら、参加させていただきた

いと思っています。

156 今回私は美短の授業を受けましたが、美短にはあまり行った事がなくてどのような勉強なの

かわからなかったのでとても参考になりました。また短大内で体験したろくろも初めての体

験で今まで興味がなかったのですが、興味を持つ事ができ実に有意義な授業だったと思いま

す。しかし最後の授業は学校行事の為参加できなくてとても残念でした。なのでまた次回や

るのであればまた参加し、全部の授業をうけたいと思います。

157 アンケート遅れてしまい申し訳ありません。去年も１度だけ受講したのですが、今年度の方

が内容も面白く、大変良い経験になりました。

158 授業は、部活や文化祭と被ってほとんど行けずとても残念だった。それでも参加できた回の

授業はとても面白く、興味深い内容だった。

⑩健康と食生活 ＜開講中止＞

＜秋田栄養短期大学＞

⑪高校生の哲学 159 哲学は、人間のことについていろいろ知ることができた。難しい言葉などがたくさんあった

＜聖霊女子短期大学＞けど、やってておもしろかったです。また、機会があったらやりたいなと思いました。

160 生きる意味について考えるというサブタイトルで、人の心の動きや、その時の行動など、内

容は少し難しかったけど、やりがいがあってよかったです。気になることがあったら手紙に

書こう思います。

161 進路にとても参考になったし、大学への進学したいと強く思いました。機会があったら、ま

た、このような授業を受けてみたいと考えてます。私は、将来法律にたずさわる仕事につき

たいと考えているので、次は法律関係の授業を受けてみたいです。

162 大学の講義に関心がもてました。

163 初めて大学の講義を受けました。すごく専問的な内容で、難しい事も多かったけれど充実し

た授業だったと思います。ただ、今回は先生の話しを聞くことしか出来なかったので、自分

達の意見を話し合ったりする機会が欲しいなと思いました。５回中３回しか来る事ができな

かったのですが、大学の講義というものが分かって、とてもためになりました。ありがとう

ございました。

164 前に受講したときと同じように自分にとって良い影響になりました。進路相談もさせていた

だいてとてもよかったです。受験のモチベーションにもつながりましたし、大学の選択の裏

付けがしっかりしたと思います。

165 高校と大学の授業の違いが全く分からなかったので、少しでも参考になればと思い、参加し

ました。思っていたよりも分かりやすく、だいたい理解できたのでよかったです。今回のこ

とを進路決定の参考にして、これからも頑張っていきたいと思います。

166 資料が判り易くて良かった。ただ・・テストと文化祭が重なった為、私の場所からの通学は

大変なので、後半は出席できませんでした。長期休みの間が良かったと思います。

⑫留学を考える 167 こういったセミナーに参加したのは初めてだったので、いい経験になりました。全く知らな

＜聖霊女子短期大学＞い人たちと一緒に学ぶことは普段の学校生活などでは味わえないことなので、いい刺激にな

りました。講師の先生もおもしろい方だったので、少ないクラスでしたが毎回楽しんで授業

を受けられました。
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168 すごく将来のために役立ちました。楽しく講義を受けられました。先生もとてもいい方でし

た。講義が終わる時間が、できれば６時半前であればなぁと思います。もっと講義を受けら

れるので・・・。受付の方もやさしくて、とってもうれしかったです。ありがとうございま

した。

169 受講人数が私を含めて５人、と少なかったのでアットホームな雰囲気で講義を終えることが

できてよかったです。留学について私自身深刻に考えていたつもりですが、知らなかったこ

とがあまりにも多く、今現在高校２年生ですが、進路を再見討しなくてはいけないと思って

います。講師の先生は留学経験の豊富な方で、留学についての生の話を伺うことができ、と

てもよい参考になりました。留学すること以外に障がい者福祉にも興味があるので後期に関

係のある講義が開かれるようであればまた受講したいと思います。

170 人数も少なく、初めは少し気まづかったです。でも段々すごく楽しくて、あっというまの５

回でした。（もうちょっと学びたかった・・）先生の言ったことがたまに理解しづらいこと

もありました。だから、自分だけわかんないんだろうと焦ってたりしました。だけど、留学

のことだけでなく、歴史のことや日常生活のこととかたくさんのことを教えてもらうことが

でき、参加して本当によかったと思いました。ありがとうございました。またあったらやり

たいです。

⑬クラシックに 171 もっと内容の濃い授業がしたい。音楽系の授業をもっと増やしてほしい。

親しもう！

＜聖霊女子短期 172 けっこうためになってよかった思う。色々な事が学べたのでよかった。

大学＞

173 今回、初めて高大連携授業を受講して、自分の進路決定にとても役立ちました。授業も、映

像やピアノ演奏、理解しやすい説明で、ますます、これからも勉強してみたいと思いました。

自分が勉強してみたいと考えていた授業を受講でき、さらに、聖霊短大に進学したいという

気持ちを持つことができたので、良かったです。

174 前に吹奏楽で演奏した曲とかが出てきたり、その曲についてくわしく知ることができたり、

その作曲家について知ることができておもしろかった。話もなかなかおもしろかったと思う。

ピアノすごかった。

175 なか②楽しかったです。また機会があったら来ます。ピアノすごかった

176 ハレルヤ・コーラスをもっと聞きたかった。

177 スクリーンの映像を解説してくれたのは分かりやすかったけれど、ホワイトボードの文字は

あまり見えなかった。実際に先生がピアノを弾く回数を増やした方がもっと良いと思った。

結構、受け身の授業だったと思う。本当の大学の講義じゃないから、ある程度参加型の授業

にしても良いんじゃないか。

⑭食品の基礎知 178 今回高大連携授業を受講して、食品の基礎知識についてたくさん学べたと思う。私は高校で

識 食品科学科なので、食品については人並みよりは知っているつもりでいたが、初めて聞く言

＜聖霊女子短期大学＞葉や、初めて知る知識などがたくさんあった。もちろん知っている事もあったが、新しい知

識を学ぶ事が出来て、受講して良かったと思った。また、自分の志望している学校の授業と

いう事もあって、もし、入学出来たらどのような事を学ぶのだろうと思い、受講してみた。

自分の興味のある事ばかりで、また分かりやすい授業だったので、より、いっそう聖霊短大

に入学したいという気持ちが高まった。

179 とても勉強になりました。５回出席させて頂きましたが、どの授業もすごく関心を持って聞

くことが出来ました。食品の基礎知識は、食品中の栄養素であったり食品とくすりであった

り私の思っていた以上に奥が深かったです。学校の授業より長い９０分という時間でしたが、

長く感じられないくらい集中して聞くことが出来ました。進学を決める参考にもなりました

し私は食品に関することを勉強して行きたいんだということがはっきり分かったし、将来、

栄養師になるために頑張って行きたいと思いました。本当に参加してよかったです。ありが

とうございました。

180 おもしろかった！１回休んだのがくやしい・・・。参加してよかった。受験にもゆうりだし、

大学の授業もおもしろそう。早く進学したい。

181 自分の興味のある話を詳しく聞けたのは、初めてだったのですごくおもしろかった。自分は、

管理栄養士の方にすすみたいな。と思っていてその、なりたい！！という願望が強まりまし

た。“食品”は食品でもすごく奥が深いんだなぁと思いました。たくさん噛むことによって、

ガン予防、二重あご防止、解便☆☆などのたくさんの効果があると初めて知ったのでわかっ

たときは感動して、終わってからすぐ家族に教えました。毎週土曜日の１：３０～時間的に

なかなか来るのが大変だったけれど、構義が楽しかったので毎週楽しみに来ることができま
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した。高大連携授業に参加してよかったと思います。また機会があったら参加したいです。

182 高大連携授業を受講するまでは、栄養についてのことはまったくと言っていいほど、知りま

せんでした。でも、受講して知らなかったことを知り、より興味・関心をもつことができま

した。また、今後の進路の良い参考にもなりました。また、今回のような機会があれば受講

したいと思います。その時は、今よりも栄養についての知識を深めればと思います。

183 最初に来る前に、授業内容が難しすぎるのではないかすごく不安でしたが、受けてみるとと

てもわかりやすくて、自分のためになったと思います。それに、話を聞くだけでなく実際に

食べて考えたりするのもわかりやすかったです。実際に大学の先生の授業を受けれることは

とてもいいことだと思うので次回もまた受けたいと思いました。

184 私は将来、管理栄養士になりたいと思っているので、今回の授業はとても参考になり、また、

ますます関心が高まりました。１番はじめの五大栄養素を受講できなかったのが残念でした

が、他の授業で実践や、実物をみたりと、興味がわくものばかりで、おもしろかったです。

夢を叶えるために頑張りたいと思います。

185 今回初めて高大連携授業を受講してみて、食品の基礎知識について詳しく学ぶことができま

した。ＢＳＥやトリインフルエンザ、最近の日本人がなぜ、あご、歯が弱くなっているか？

などの、問題を取りあげて行った授業もありました。実際に食品を口にするという授業もあ

り、とてもよく工夫されていたし、プリント類や配られるものも分かりやすくまとめられて

いて、よい先生方に授業をしてもらったと思います。

186 実際に受けてみたい授業は受けられなかったけど、同じ内容科目を受けれてよかった。

私が希望する学科ではどのような学習をしているのか少し知ることができたし進路を決める

良い機会だった。講師の話が少し専門的なこともあったので、今回教わったことは今後にも

生かされると思う。だからこそ受けてみたいと思ったのだし、受けて良かったと思える。今

回の授業はとても内容が充実した良いものだった。

187 講議して下さる先生方は、初心者にも分かりやすく教えて下さって聞いていて楽しかったで

す。

188 内容が濃くて、とてもわかりやすかったです ˇ◡ˇ♡〝

アンケート遅くなってしまってすみません（◜〰◝）˝

⑮社会福祉の動 189 高大連携を授業を受けるのは今回で2年目です。毎年違った講義内容でとてもおもしろかった

向 です。また、今回の授業は先生と結構フレンドリー？に受けることができておもしろかった

＜日赤秋田短大＞ です。自分の志望するものと少し違う分野でしたが、志望分野と密接に関わる分野だったの

で受けてよかったです。

190 私は初めて福祉のことについて専門的に授業をうけました。自分の知らないことばかりで少し

大変でした。でも自分の進路に生かせることだし、自分の知恵のなさを知ることができて

よかったと思う。私は日本赤十字の短大に行きたいと思っているので先生の言ったように

家庭科の教科書を勉強していきたいと思う。

191 とてもためになったし、絶対この短大に合格したいと思った。この授業に参加してほんとに

よかった。

192 介護福祉についての知識がほんとに少ししかなかったけど、講義の内容がわかりやすかった

ので、なんとなくでも理解できた。新しく知った事もたくさんあった。ありがとうございま

した。

193 １回休んでしまったけど、とても参こうになる授業でした。ありがとうございました。

194 １回休んでしまったけどとてもさんこうになったのでよかったです。

195 私の通っている高校は工業系のことを専門に勉強するので、福祉関係の勉強ができませんで

した。しかし、高大連携授業に参加して、自分が知りたかったこと、将来のためになること

を学べたので良かったです。とてもいい学習の場だと思いました。

196 実際に短大の教授の話をきいて、なんだかとても難しかった。しかし、きいていれば、結局

は高齢者が多い日本についての話だと思った。今まで知らなかった、秋田県には第２次ベビー

ブームがない事など他にもたくさんの事を知ることができた。１時間半の時間の内、ずっと

難しい話をするのではなく、世間話などもしていて、つまらない訳ではなかった。通うのに

とてもお金を使ったし時間もかかったけど、それ以上にいろんな事を知れたから、参加でき

て良かった。
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197 初めはすごくきんちょうしました。難しいってゆうイメージがあって・・・>_<でも先生も

優しそうだったし、プリントとかくれて結構わかりやすかったです。まだ②福祉について

理解するのが難しいけどこれからもっと②分かるように勉強したいと思う。まだちょっと介護

と看護で迷ってるので８月３日・４日の講義も受けてこれからの進路に役立てたいと思いま

す。ありがとうございました。^o^　（＊>ɯ<）丿˝

198 自分が進学したいと考えている学校の先生の講義が聞けて、今まで知らなかったことも知る

ことができたし、前よりももっと関心が深まったのでとても自分のためになりました。

199 高校では習わない専門的なことを学ぶことができたのでよかった。

200 受講する前は、もっと専門的なことをやったり、難しい授業なのかなあと思っていたけど、

実際に受けてみたら、すごく分かりやすくて、自分たちの身近なことだったので、受講して

よかったと思った。私たちにも分かりやすい内容で、福祉についてさらに興味が持てた。また、

授業に出る前より志望している学校に入りたいという気持ちが強くなった。自分が志望する

分野、学校について知るためのとてもいい機会になりました。

201 福祉について、なかなか聞く機会がなかったので、この講義に参加してよかったと思います。

私は将来介護士になりたいと思っているので、現在の状況を聞けて考えが深まりました。

少子高齢化はとても難しい問題だし、その問題によってでてくる障害もたくさんあることを

学びました。将来について少し不安になったこともあるけど、現実を受けとめて、自分が今

できることをしていこうと思いました。

202 今回高大連携授業を受講してみて、今まで福祉の道に進みたいなという漠然とした考えが

あっただけなのですが、具体的に考えがまとまりつつあり、自分の将来についてもっとこう

なりたい！という思いが出てきました。私は希望進路が違うけど、今後の勉強に大きく役立

つと思いました。私自身の思っていた福祉と、実際の福祉は違っているところがあって、そ

んなところでは、話を聞くことができてよかったです。またこのような話が聞く機会があった

らいいなと思いました。

203 高大連携を受講して、福祉に対する関心が深まった。福祉というものは幅広く、高齢化にと

もなって福祉が重要視される世の中になってきている。高齢者だけに限らず、障害者にも

対応している福祉は本当になくてならないものだと思う。私が一番心に残っている話は、

戦後傷ついた人々を救うために始められ、その後社会福祉法などができ、今に至っていると

いう福祉の歴史の深さについてである。戦後よりもっと前から福祉というものはあったよう

だが、何よりいつの時代も人々を救うために動く人がいるということにとても興味をひか

れた。誰かが傷ついたり、動けなくなった時に、手をさしのべてやれるような心の大きな人

になりたいと強く感じた。人と人とは支え合いながら生きていくものであることを改めて

実感すると共に、絶対に介護福祉士になってみせるという意志を固めることができた。

204 福祉について前より知識をもつことができたし、考え方の見方も変わりました。ますます

福祉の仕事をしたいという気持ちが強くなりました。高大連携授業は信路が決まっている人

にも決まってない人にもすごくためになると思います。よかったです。

⑯高校生のため 205 高大連携授業を受講して、私が一番楽しみにしていたのは小児看護学でしたが、三瓶先生が

の看護学入門 経験を混じえながら分かりやすく話して下さったのですごく楽しく、為になる時間を過ごす

＜日赤秋田短大＞ ことができました。

206 去年に続き今年も同じ大学の授業を受講しましたが、去年と違った科目で、とてもおもしろ

かったです。また、今年は生徒に当てる場面も増え、私の知らない事を知っている人がいた

りして、とても刺激になりました、来年、受験ということもあり、前回よりも緊張はしまし

たが、今回の授業で自分の進路に対して更に明確に、より鮮明に考えることができました。

参加してよかったと思います。

207 授業はとてもおもしろかったのですが、クーラーがききすぎて寒かったです。

208 大学の話しを聞くことができ、いい機会になった。

209 今回の授業は、とても勉強になることが多くもっと看護に対する興味をもつことができま

した。どうもありがとうございました。

210 今日は看護の授業に参加してすごく参考になった。介護の方にも参加した。正直まだ迷って

たけど２つ受講して看護の方に魅力を感じた。将来は看護師か助産師になりたいのでそれに
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向けてがんばろうと思う♪♪日赤短大もすごくイイ学校だと思うので入れたらなぁと思った

^ロ^　　５回全部受講できず残念だけどとても役立った。ありがとうございました(*^U^)

211 自分の興味のある授業があったので良かったです。精神看護学の授業が分かりやすく楽しか

ったと思います。

212 私は現在、在学中の高校でホームヘルパー２級を習得するための勉強をしています。この勉

強の中で、少しではありますが、看護の理念などを勉強したり、施設実習に行った際の看護

師さんの仕事ぶりを見て、看護師という仕事にも興味を持つようになりました。今回、この

高大連携授業を受講し、興味のある看護の勉強をすることができ、本当によかったと思って

います。この後の進路を選択する参考にもなりました。

213 ちょっと難しい部分もあったけど、だいたいは、理解できました。パソコンを使っていたの

で分かりやすかった。

214 電車が遅れて、そのせいで遅れてしまったのに、ただのちこくにしないでほしい!!

215 進め方がちょうど良かったのでよくわかった。

216 看護学は以前から興味があったので今回この講義を受講することができてよかった。内容も

高校生向けのわかりやすい内容だったので、理解しながら聞くことができた。これから看護

の学校に入るためにもっと勉強をしてがんばろうという気持ちも出た。日赤に入りたいと思

った。

217 90分の授業がとっても長く感じられた。でも授業が面白かったからそんなには感じられなか

った。じっしゅうがなかったから少しうとうとしてしまうところもあった。

きょうみ深い分野もあったけどほとんどがあまりそういうものを感じられるものが少なかっ

た。今度からは写真やえいぞうを取り入れた授業をしてほしいと思った。

218 90分の授業が初めてだったのですごく長く感じました。私は将来小児科に勤めたいと思って

いるので、小児看護学はとても自分のためになり、これから役立つと思いました。日赤短大

の授業を受ける事ができて、ますます入学したいと思うようになりました。

219 初めて大学の講義を授講したのでこんなに長いと思わなかったので驚いた。高校の授業の

２倍も集中しなければならないのはとても辛いことだと思った。私が１番興味があったのは

小児看護の授業だった。子供が好きだから興味があったけれど、大変なことも多いんだとわ

かった。

220 初めて受講しましたが、どの講義もすごく興味を持っていたので自分の役に立ちました。そ

れに看護学といってもいろんな種類に応じて専門科目があることに気がつきました。また、

いままで知らなかった看護用語も分かったので良かったと思います。受講を受けている内に

もっともっと看護学を学びたいと思いました。これからも勉強を頑張って看護の道に歩んで

行きたいです。

221 資料やスライドを使って分かりやすかったと思う。日赤を受験の予定だったので、日赤のこ

とが詳しく分かったので受講してよかったと思う。でも、国際救援活動の話が30分でちょっ

と短いなと思った。授業にした部屋はきれいでよかったけれど寒かった。

222 実際大学で行っている授業内容を短縮したりして行ってくれたのはとてもよかったです。

223 看護について思っていたよりも、たくさん学ばなくてはいけないのだなと思った。看護とい

っても国際や、小児、老人、成人により、違った看護を勉強するのだと思った。その人にあ

った看護の方法や環境をあたえて、人道を心に持ち、看護をするのは難しい。でも昨日と今

日授業をうけて、その大切さを知ることができて良かった。

224 興味深いことがとてもたくさんありました。とくに最後の授業では現場のＶＴＲを見れてと

ても、勉強になりました。

225 講話の内容は濃くて充実していて良かったと思います。でも配布してもらったプリントの内

容がスクリーンと同じものだったのでもう少し資料がほしかったと感じました。今回は赤十

字短期大学の先生が来てくださって赤十字のことはある程度知ることができました。小児看

護を学ぶ機会は今まで私にはなかったので小児の成長についての看護学はとても新鮮なもの

でした。海外で医療援助を実際に経験した小川先生の体験談とアフガニスタンの写真は印象

に残っています。そのような方のお話を直接聞くことができて今回参加して良かったと感じ

ました。全体を通して看護の仕事の分野は幅広いと改めて感じました。ただ漠然と看護職を

希望している私にとって進路を見直す二日間となりました。今回学んだことはこれからの生

活に生かしていきたいと思います。またこのような機会があったら参加したいと思います。
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226 看護学についてよく分った。看護学は対象が違うと内容も違っておりいろいろ大変そうだっ

た。

227 昨年も受講したが、昨年とは全然ちがう授業だったので良かったです。今回の授業は看護の

一部でしかないので、大学などに進んでもっと学びたいと思いました。

228 高大連携授業を受講したのは今回が初めてでしたが、参加することができて本当によかった

です。私にとって一番興味深かったのは小児看護の講義でした。一人の子供が排泄の自立を

するまでの過程がこんなにも大変だとは思いませんでした。国際救援活動についての講義で

は、地雷によって手足を失われた子供達の写真を見て衝撃を受けました。また、海外の医療

の現場でバリバリ活躍するチームの方々の姿に感動しました。私は、将来、人の命に携わる

仕事に就きたいと思っているので、看護の専門的な知識に少しでも触れることができ、受講

したかいがあったなあと思いました。今回学んだことをこれからの進路にも役立てていけた

らいいです。

229 いろんな事を感じ、そして考えさせられました。とても良い体験になり、自分も頑張ろうと

思いました。最後の講義では、「心のケア」というものを学びました。自分は災害にあった

ことはないけれど、映像や画像を見せてもらって、つらいものがありました。自分も、人の

ために何か出来たら・・というか、何かを絶対にしてあげたいと思いました。災害によって、

大切な人を失うというのは本当に・・なんとも言えないくらいのショックをうけるんだろう

と思いました。本当にありがとうございました。これから自分も頑張るので！！

230 たくさんのことを聴かせていただき、見せていただき、本当に良い２日間だったと思います。

とくに、海外での（国内も）援助活動に強く興味を持ちました。「心のケア」についてもっ

と知りたいと思いました。すごく自分の無力さを感じました。でも、この先に災害によって

苦しむ人々の心をcareさせてあげられるようになりたい。と強く思いました。

231 「高大連携授業」という名前を聞いたとき、正直、とても難しそうな授業だな～ととても不

安だったけれど、実際に受けてみて、分かりやすくて、聞いていて理解できた。今まで知ら

なかったことを知ることができたし、自分が知っていたことでも、より詳しく知ることがで

きた。「看護」と言っても、小児や老年、精神や災害など、さまざまな分野があるが、その

1つ1つはつながりがあるんだと改めて感じた。私が特に印象に残っている授業は精神看護学

だ。入院患者数などの表を見たときに、私が予想していた以上に数値が高かったのでとても

驚いた。そんなたくさんの患者が退院するまでにどのような治療を受けて治ったのか気にな

った。

231 どの授業も内容が濃く、1つのテーマに添った学習内容がより細かく、詳しく学ぶことが出来

た。そこで学んだ事は、「追求心」である。高校では味わえない、1つの事に追求して物事を

学ぶという事だ。そこには各大学の良さがあると思った。私も大学に進学できたら、授業以

外でも、追求心を忘れず色々な事に触れ、学び、知識を得ていきたい。そんな事を強く教え

られたような授業だった。

233 先生達の授業がとても分かりやすく、さらに看護また赤十字について興味をもつことができ

ました。このような機会はあまりないので、高大連携授業に参加できて本当に良かったです。

看護師になるというのは、簡単なことではないですが、この授業で学んだ事を少しでも生か

すことができたらいいなと思いました。本当にありがとうございました。

234 私は大学について、まったくの無知でした。高大連携授業を受けて、少し大学の空気みたい

なものを知ることができたように思います。高大連携授業はとても私にとってためになりま

した。また機会があればぜひ参加したいと思っています。しかし、高大連携授業が行われた

ここ秋田市は私が住んでいるところからはとても遠い所です。なので来たいと思っても来ら

れなかった人がたくさんいるし、たとえ行けても家の人にたくさんのめいわくがかかります。

なので看護師になりたいと思っている人たちみんなが参加できるよう工夫してほしいと思い

ました。

235 私は将来看護師になりたいので、受講できてとても嬉しかったです。「看護」という当然と

したものだけでなく、老年や小児などの専門的なことまで聴くことができて参考になりまし

た。先生方も、私たち高校生に分かりやすいように説明してくださったので、授業内容を理

解できました。今回の講義を受けて、更に看護師になりたいという気持ちが大きくなりまし

た。これからの勉強に励んで、自分の納得できる道へ進んでいきたいです。

236 看護と一言に言っても、さまざまな意味が込められているということが詳しく分かりました。

人を支えていくのは人であり、人との関わりで成り立っているこの世の中で看護の重要性に

ついて深く考えることができました。小児看護の講義では、今は私達が当たり前にできてい

ることが子どもにとっては全く初めて体験することなので、親がどのように接していくかに

よって子どもは成長していくのだなということがわかりました。この講義で学んだことを今

後に生かしていきたいです。
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237 日本赤十字が海外でどのような活動をしているのか知ることが出来たのでよかったです。今

回受講して、看護の仕事の厳しさと難しさを改めて感じました。また人の支援をするために

は、自分の心と体が健康であるように心掛けなければならないと学ぶ事ができました。仕事

も家庭も大切にできる大人になりたいです。家族の健康維持も出来るように努力したいです。

238 日赤短大の夏期集中講義に参加して大学の講義のふんいきを体験することができ、大学のイ

メージをつかみ取ることができました。また、夏休みの２日間を使っての集中講義だったの

で、無理なく通うことができ、２日間とも参加することができました。

239 今まで知らないことについて知ることができ、よかった。

240 自分の志望している医療関係、心のケアのことなどを聞くことができてよかったです。

241 日赤について細かいところまで知ることができてためになった。また、看護についてはいく

つもの分野に分かれていることや歴史についても知ることができた。将来は絶対に看護師に

なりたいと思う気持ちがよりいっそう強くなった。特に興味深かったのは精神看護学の講義

で、元から精神疾患を対象とした看護には興味があったが細かいことは何も知らなかったの

で、自分の興味のある分野についても知ることができて嬉しかった。心のケアに関する講義

も大変興味深く、国際救護にも関心がわいた。

242 普段学校で受けることのできない課目を受講することができてとても良い経験になった。今

後の進路の参考になった。災害時に被災した人達への対応も一般の私達にもできるというこ

とがわかり、この後何かあった時の備えになると思いました。

243 実際に体験する事ができたものは、本当にめったにできない体験なのでよかったです。体験

型の授業を多くとり入れれば、もっと人が多くくると思いました。とにかくいい体験でした。

244 将来は看護師になりたいと思っているのでとても参考になった。２日目の講義は特に興味を

持っていた文野だったので、楽しく受講できた。

245 もっと実技的なものが欲しかった(自ら体験出来るような）。パワーポインターだけでは、ど

うしても先を見てしまい、正直つまらなくなってしまう。でも、いろいろと参考になりまし

た。有り難う御座いました。

246 たくさんの先生方のお話しを聞けて、看護についてまた少し興味がわいてきました。

247 １日目開催場所がわからず、日赤短大へ行ってしまいました。遅れてしまい申し訳なかった

です。今回の受講で１番印象的だったのは地雷で手足を失ってしまった子供たちの写真でし

た。なにも抵抗できない子供たちをねらっているのはあまりに残酷だと思いました。今回、

受講できて本当に良かったです。やはり看護師は大変そうだけど目標にして一生懸命勉強を

頑張りたいと思います。

248 今回このような授業を受けるのは初めてでしたが参加してよかったと思います。高校生でも

分かりやすく、興味のもちやすいように授業してもらって大学への関心がわきました。今回

の授業で一番おもしろかったのは乳児に関しての授業でした。私は看護師になったら産婦人

科か小児科に行きたいのでとても嬉しい授業でした。今回の授業を受けて看護師になりたい

気持ちが増したのでこれからも勉強を頑張りたいです。

249 私は、この授業を参加してよかったと考えています。私は精神看護学に以前から興味を持っ

ていました。この授業に参加して、一層理解が深まったし、精神看護の予備知識も知ること

ができました。これからもこのような活動を続けてほしいです。

250 高大連携授業を受講して、さらに看護学に興味がわきました。いろいろな先生の体験談など、

めずらしくて、普段なら聞けないようなお話を聞くことができて、とても良い経験になりま

した。もっとお話を聞きたいと思いました。高大連携授業は自分の進路について、考えるの

にすごくいい機会だと思います。自分の興味のある話だったのですごく楽しんで聞くことが

できました。

251 興味深い講座だった。特に老年看護では、実際にメガネをつけて体験しました。老人の気持

ちが分かりました。また参加したい。

252 はじめて受講しました。いつもは５５分間なので、９０分はちょっと長く感じました。でも

その分いろいろな分野の看護について知ることができたので良かったです。機会があればま

た受講したいと思いました。
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253 この２日間、高大連携授業を受講して自分の目標に関わる話がたくさんありとてもいい授業

だった。私は看護士を目指しているので、１つ目の話のまとめはとても参考になった。どん

なことが必要なのかが、経験の中で分かったことからまとめをされていて自分に足りないこ

とも分かった。また、４つ目の授業の先生はとてもおもしろくて、精神科の看護にも興味が

わいた。看護にも色々種類があって、早く大学で勉強してみたいと以前よりさらに思うよう

になった。初めて参加したけれども、今まで知らないことをたくさん聞くことができてよか

った。これから先にこういう話を聞く機会があればまた参加してみたい。

254 とてもわかりやすい授業だったし、これからの進路選択に役に立った。以前から看護系の大

学への進学を志望していたが、より興味を持てたし、良い経験になった。

255 今回初めて受講しましたが、どの講義も楽しく、とても興味を持って聞くことができました。

今回、講義を聞けてよかったです。私が行きたいと考える看護学校に行けるようにもっとも

っと勉強を頑張ろうと思いました。

256 小児看護や精神看護などとても興味があったのでおもしろかったです。大学の授業は専門的

授業をするんだなぁと思いました。看護にますます興味がわいてきたので、頑張って看護師

になりたいと思います。

257 冷房がききすぎてちょっと寒かった。
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